
● La secretaria de 
Desarrollo Económico 
llamó a la coordinación

● Laura González dijo 
que es necesario 
desahogar las carreteras
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● Recordó el
esfuerzo de todos
quienes lucharon
en su movimiento

● Destacó la
cancelación del
aeropuerto de
Texcoco

● “Este pueblo
va a seguir
luchando y
movilizándose” 

● Asumirá el
cargo a partir
del 1 de enero
de 2025

Líder del FPDT toma protesta como alcalde de Atenco
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● Fuentes del FBI 
confirmaron la captura  
del narcotraficante

● La detención se llevó a 
cabo en el estado de 
Virginia, informaron

● Secretario sindical 
reconoció que había el 
temor de no recibirlo

● Aún resta la última 
quincena a los 
trabajadores
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Detienen al Mini 
Lic en EU por 
tráfico de drogas

Pagan aguinaldos 
completos en 
Cuautitlán Izcalli

De Interés          
    General

Piden movilidad 
en los parques 
industriales

Del Valle asume
cargo y anuncia
lucha por la tierra

 Este sábado, el rock mexicano dijo adiós a uno de sus 
precursores, Javier Bátiz, quien falleció a la edad de 80 años, 
informó su esposa a través de sus redes sociales. Originario 
de Tijuana, Baja California, su trayectoria marcó un hito en 
la historia del género en México. Conocido como “El Brujo”, 
Bátiz fue pieza clave en la introducción del blues y el rock al 

país, influenciando a generaciones de artistas, incluido Carlos 
Santana. A lo largo de más de seis décadas de carrera, su 
distintivo estilo y carisma rompieron barreras culturales y 
musicales. Su legado perdura en el rock nacional, abriendo 
camino para el desarrollo de una identidad musical auténtica en 
México. Foto Especial

Murió “El Brujo del Rock”



REDACCIÓN

Fuentes del Buró Federal de Inves-
tigaciones (FBI, por sus siglas en 
inglés) confirmaron la captura del 
exmiembro del Cártel de Sinaloa, 
Dámaso López Serrano, alias El 
Mini Lic.

Serrano fue detenido en el es-
tado de Virginia, Estados Unidos, 
para enfrentar cargos en su contra 
por tráfico de fentanilo.

El exjefe de Operaciones Inter-
nacionales de la DEA, Mike Vigil, 
indicó que la captura del Mini Lic 
ocurrió la tarde del jueves 12 de 
diciembre en Virginia, por seguir 
traficando fentanilo luego de su 
liberación en 2022.

Vigil señaló a un noticiero de 
México que las autoridades de 
Estados Unidos tenían pensado 
presentar al Mini Lic a declarar 
en el eventual juicio contra Ismael 

El Mayo Zambada; sin embargo, el 
seguir traficando fentanilo “des-
truye su credibilidad; ya no lo po-
drán usar”.

Dámaso López Serrano dejó la 
cárcel el 16 de septiembre de 2022, 
luego de cumplir una condena redu-
cida de 72 meses por colaborar con 
las autoridades de Estados Unidos.

Su primera captura ocurrió en 
julio de 2017, cuando se entregó 
a la justicia estadounidense en el 
Puerto de Entrada de Calexico 
West, sólo unos meses después de 
la detención de su padre (Dámaso 
López Núñez) y que le giraran una 
orden de aprehensión por tráfico 
de drogas.

Un año después (2018) aceptó 
los cargos en su contra y se declaró 
culpable de conspiración para la 
distribución de metanfetamina, 
heroína y cocaína; para 2022 se 
anunció su condena de seis años 
de prisión (72 meses), mismos que 
ya había cumplido, por lo que se 
le permitió abandonar la prisión 
después de pagar una multa de un 
millón de dólares.

 Confirma Sheinbaum 
Detención de Mini Lic

Al confirmar la aprehensión en 
Estados Unidos de Dámaso López 
Serrano, El Mini Lic, la presiden-
ta Claudia Sheinbaum Pardo la 

calificó como “una detención muy 
importante”.

En entrevista breve a su llegada 
para la inauguración del Centro de 
Atención a Visitantes de la zona ar-
queológica de Palenque, la manda-
taria aseveró que el titular de la Se-
cretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, 
dará más detalles de la detención 
del capo en próximos días.

Ya lo informará el secretario, pe-
ro es una detención muy importan-
te”, subrayó Sheinbaum.

—¿Está confirmada entonces la 
detención de esta persona?” —se 
le cuestionó.

—Sí, sí, fue a Estados Unidos —
dijo la mandataria.
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Detienen al Mini Lic en EU 
por tráfico de fentanilo

MIGUEL GONZÁLEZ 

Integrantes del sector de reciclaje 
y legisladores locales consideran 
urgente la regulación de los cen-
tros de acopio dedicados a esta 
actividad pues se han incremen-
tado de manera importante en los 
municipios mexiquenses.

En el Estado de México se res-
cata y se recicla alrededor del 17% 
de materiales como plásticos, car-
tón, papel, aluminio, cobre y otros, 
que son desechado de los hogares 
y las diversas industrias, estimó 
David de la Peña, representante 
de la Alianza Nacional de Recicla-
dores Transportistas y Similares 
(ANRTyS) la cual tiene presencia 
en siete entidades de la República. 

De acuerdo con la ANRTyS, 
los centros de acopio de ma-
teriales reutilizables afiliados 
recuperan alrededor de 3 mil 
toneladas al año entre plásticos, 
metales, cartón y papel. 

"Se van dando pasos lentos 
pero firmes, los estados y la 
Federación realizan una parte 
y lo que nosotros hacemos es 
generar una cultura cívica, de 
protección al medio ambiente 
por parte de la ciudadanía y al 
mismo tiempo generar empleos 
y fuentes de ingresos", señaló. 

Consideró que la disposición 
y tratamiento de la basura no es 
responsabilidad exclusiva de los 
gobiernos, sino también de la 
población, que desde casa puede 
separar su basura y seleccionar los 
materiales que pueden reciclarse. 

Añadió que el sector del recicla-
je es fundamental para la realidad 
que vive el planeta con los efectos  
de la contaminación y destacó que 
esta industria fue clave durante 
la pandemia ya que no suspendió 
actividades y recuperó una in-
calculable cantidad de material 
de reciclaje utilizado durante la 
contingencia. 

La diputada local, Zaira Cedillo 
Silva, integrante de la Comisión de 
Protección Ambiental y Cambio 
Climático en la Cámara de Diputa-
dos del Estado de México dijo que 
hay una Iniciativa para la creación 
de una Ley de la Economía Circu-
lar la cual busca dar un tratamien-
to correcto a los residuos sólidos 
y la regulación de los centros de 
acopio es uno de sus ejes centrales. 

Dijo que esta propuesta será 
retomada y analizada a partir del 
segundo periodo de sesiones en la 
Cámara local. 

"Tenemos que generar está ley 

específica del Estado de México 
que también de responsabilidades 
a los municipios en el uso correcto 
de todos los residuos orgánicos e 
inorgánicos y cómo ellos les dan 
un seguimiento, porque actual-
mente van a dar a un vertedero y 
tenemos el enorme problema de 
los incendios que se dieron el año 
pasado y que lamentablemente se 
están pronosticado también para 
el 2025", advirtió. 

Detalló que uno de los ejes 
centrales es dignificar el traba-
jo de las personas dedicadas a la 
recuperación y selección de ma-
teriales para su reciclaje quienes  
laboran en condiciones precarias 
además de la implementación de 
una guía para los segundos, ter-
ceros y cuartos usos de todos los 
residuos generados en la entidad. 

"Al no estar regulados, al no te-
ner un seguimiento los centros de 
acopio comienzan a saturarse y 
generan fauna nocivas, contami-
nación y una mala imagen y es lo 
que tenemos que regular", abundó. 

COINCIDEN EMPRESARIOS DEL SECTOR Y LEGISLADORES

Buscan regular centros 
de acopio y reciclaje
La propuesta de reglamentación,  
responde al crecimiento de estos 
establecimientos y a los planes de 
sostenibilidad del estado

 En la legislatura apuntan a la 
dignificación del trabajo de las 
personas dedicadas a la 
separación de residuos sólidos 
Foto Especial

MIGUEL GONZÁLEZ

El avance del censo para otorgar 100 
mil apoyos para mejoramiento de 
vivienda en la zona oriente del Es-
tado de México presenta avances de 
más de 90% y debido a que ya inició 
el proceso de dictaminaciones por 
parte de la Comisión Nacional de vi-
vienda (Conavi) se espera que los pri-
meros 50 mil créditos se entreguen 
a más tardar a partir de la segunda 
semana de enero. 

Juan Hugo de la Rosa, diputado 
federal por el Distrito 17 de Ecate-
pec e integrante de la Comisión de 
Zonas Metropolitanas en la LXVI 
Legislatura federal confirmó la 
información sobre las fechas de 
entrega de los apoyos.

El Plan Nacional de Vivienda que 
se aplicará de manera prioritaria 
en 10 municipios mexiquenses co-
mo parte del Plan de Rescate del 
Oriente del Estado de México. 

"Aquí por la misma dimensión que 
tienen Ecatepec y Nezahualcóyotl 
absorben un buen aporte del progra-
ma, solamente en Nezahualcóyotl  
son 13 mil acciones las que se van a 
aplicar", refirió. 

Dijo que se trata de un crédito de 
40 mil pesos los que se otorgará a 
cada beneficiario a fondo perdido 
por lo que la supervisión será suma-
mente minuciosa para la correcta 
aplicación de los recursos. 

De acuerdo con la Conavi, el pro-
grama también da prioridad a los 
habitantes que deben ser reubicados 
por habitar en sitios de alto riesgo, 
a la población con rezago habitacio-
nal y a la que se encuentra cercana a 
polos de desarrollo y a sectores con 
mayor vulnerabilidad social.

El plan inició con la elaboración 
de un censo en Ecatepec, Neza-
hualcóyotl, Chimalhuacán, Los Re-
yes La Paz, Texcoco, Chicoloapan,  
Chalco, Valle de Chalco, Ixtapaluca 
y Tlalnepantla. 

Entregarán en 
enero apoyos 
a vivienda en 
el oriente de 
la entidad



AURA MORENO 

Vecinos de la Colonia Doctores 
denunciaron que el agua que su-
ministra Agua y Saneamiento de 
Toluca (AyST) a través de pipas, 
es de mala calidad, lo que ha agra-
vado el problema de desabasto 
que enfrenta la población de la 
capital mexiquense.

Al respecto, el regidor Adán Pi-
ña aseguró que corroboró la queja 
de que líquido sucio es entregado 
a los ciudadanos, por lo que hizo 
un llamado a las autoridades mu-
nicipales a atender el problema y 
mejorar el sistema de reparto entre 
la ciudadanía.

“Es penoso que el organismo 
de agua potable del ayuntamiento 
no se dé cuenta de lo que está sur-
tiendo a la colonias y ciudadanos, 
la finalidad es saber qué pasa, no se 
puede otorgar un servicio de agua 
potable sucia”, mencionó. 

Recordó que en estas fechas, mu-
chas familias reciben visitas y el ac-
ceso al agua es indispensable, ante 
esto reiteró que se debe atender el 
tema y cumplir la calendarización 
y horarios de las pipas, porque mu-
chas veces se retrasan o no llegan. 

“Muchos familiares llegan a visi-
tar Toluca, el tandeo en el caso de 
la delegación Barrios Tradicionales 
(zona que abarca 10 colonias, San-
ta Bárbara, El Cóporo, La Retama, 
San Miguel Apinahuizco, La Unión, 
San Luis Obispo, Zopilocalco, La 
Teresona, El Calvario y El Semi-

nario) es una vez por semana e in-
cluso se han reunido para traer un 
oficio, el domingo llegaron las pipas 
pero no se surtió a toda la zona”, 
aseguró en sesión de cabildo. 

Desde 2022 la capital mexiquen-
se reporta problemas en el abasto 
de agua lo que derivó en la imple-
mentación de medidas extraordi-
narias como el suministro por tan-
deo a través de pipas; sin embargo, 
no ha sido suficiente.

Desde el 15 de agosto hay reduc-
ciones temporales en otras delega-
ciones como el Centro Histórico, 
Barrios Tradicionales, Árbol de las 
Manitas, La Maquinita, Indepen-
dencia, San Sebastián, Santa Ma-
ría de las Rosas, Colón, Seminario 
Conciliar, Seminario Las Torres, 
Morelos, Ciudad Universitaria, 
Nueva Oxtotitlán, Colonia Sán-
chez, San Cristóbal Huichochitlán 
y Santiago Miltepec.
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El regidor Adán 
Piña corroboró  
la dotación de 
líquido turbio 
en la zona 
mencionada

MIRIAM VIDAL

La secretaria de Desarrollo Econó-
mico, Laura González, reconoció 
que es necesario buscar estrate-
gias para desahogar carreteras en 
torno a los centros de distribución 
empresarial.

La funcionaria habló sobre la 
saturación que se presenta en la 
autopista México-Querétaro, e 

indicó que ya se ha llevado la soli-
citud a la secretaría de Movilidad y 
a las áreas municipales de Tránsito 
para que se puedan buscar y coor-
dinar alternativas de solución a la 
problemática.

“Efectivamente hemos crecido 
mucho en centros de distribución; 
seguimos creciendo y vienen mu-
chos proyectos”, dijo.

Añadió que esa es una de las cau-
sas por la que se están buscando 

que nuevas regiones del Estado de 
México puedan albergar este tipo 
de sectores comerciales.

“Que no esté todo en un mis-
mo lugar; que  esté más distri-
buido en las regiones  que hemos 
seleccionado”, agregó.

Adelantó que en próximos días 
se darán a conocer los indicadores 
sobre cómo cerrará el 2024 en ma-
teria de desarrollo económico.

Laura González destacó que 
hay un incremento considerable 
en el empleo formal, y estimó el 
aumento en casi 130 mil nuevos 
empleos, la cifra más alta de los 
últimos 27 años. 

“Reabrimos la puerta a la in-
versión a partir de la llegada de la 
gobernadora Delfina Gómez, esto 
nos ha permitido recuperar la con-
fianza de los empresarios y tienen 
mucho interés, ya rebasamos los 
7 mil millones de dólares en inver-
sión extranjera”, apuntó.

URGENTE REDISTRIBUIR LAS ZONAS INDUSTRIALES 

Llama Desarrollo Económico a desahogar 
movilidad cerca de parques industriales
Laura González señaló que buscan 
que las áreas locales y estatales en  
el ramo se coordinen para que  
ayuden a mejorar el acceso a los 
centros de producción

 Laura González, secretaria de Desarrollo Económico estatal, 
destacó que en la entidad se crearon 130 mil nuevos empleos. 
 Foto Miriam Vidal

MIRIAM VIDAL

El diputado Omar Ortega asegu-
ró que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) se encuentra 
en la etapa de subsanación de 
estatutos, lo que les permitirá 
obtener el registro y consolidar-
se como un partido local en el 
Estado de México y seguir en la 
contienda para el 2027. 

Indicó que los integrantes del 
partido seguirán trabajando 
con las banderas que enarbolan 
siempre la izquierda.

“¿Lo que sigue para el PRD? Na-
da más terminar los requisitos de 
la subsanación de los estatutos, 
nombrar a la dirección y seguir 
trabajando para el 2027”, indicó.

En la elección de este año, el 
partido del Sol Azteca,  perdió su 

registro nacional; sin embargo, 
en octubre pasado, el Consejo 
General del Instituto Electoral 
del Estado de México (IEEM) le 
aprobó al PRD Estado de México 
su registro como partido local.

La dirigencia estatal del PRD 
dio a conocer el pasado 10 de di-
ciembre que fueron aprobadas 
por unanimidad las subsanacio-
nes a los documentos básicos (es-
tatuto, declaración de principios 
y programa de acción) de ese 
instituto político, en respuesta a 
las observaciones señaladas por 
el Instituto Electoral del Estado 
de México.

La aprobación de dichas subsa-

naciones, representa un paso cru-
cial para la obtención del registro 
del PRD en el Estado de México.

De esa forma podrán notificar 
su cumplimiento en tiempo y 
forma tanto al Tribunal como al 
IEEM y avanzar en la ruta jurídi-
co – electoral para consolidarse 
como partido local.

Las declaraciones del perredis-
ta se dieron en el marco de la to-
ma de protesta del alcalde David 
Sánchez Isidoro, en el municipio 
de Coacalco quien llegó a la pre-
sidencia municipal representado 
a la Coalición Fuerza y Corazón 
por el Estado de México de la que 
el PRD formó parte.

El PRD seguirá trabajando 
para el 2027: Omar Ortega

 Omar Ortega (der.), legislador perredista, aseguró que el PRD 
logrará su cometido al convertirse en local. El diputado acompañó a 
David Sánchez (izq.), alcalde electo de Coacalco. Foto Especial

Colonia Doctores reporta 
entrega de agua sucia por 
parte de pipas del AyST
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FUEGO AMIGO QUITOS  

ALEJANDRA REYES

Roberto Villavicencio, secretario 
general del Sindicato Único de 
Trabajadores de los Poderes, Mu-
nicipios e Instituciones Descen-
tralizadas del Estado de México 
(SUTEyM) en Cuautitlán Izcalli, 
aseguró que pese a los pronósticos 
de que no se pagaría todos los suel-
dos y aguinaldos a los más de 2  mil 
trabajadores del ayuntamiento, ya 
se cubrió la mayoría, “solo falta la 
última quincena de este año”.

Destacó que la mayor preocupa-
ción era por los trabajadores sindi-
calizados de Operagua, pues les ha-
bían retrasado algunas quincenas 
hace meses y aclaró que durante 
la semana se les cubrió sueldos y 
aguinaldo, quedando pendiente la 
quincena que está por concluir.

Señaló que la cobertura de los 
pagos no sólo permiten cubrir los 
adeudos sino que ayudarán a que 
puedan “disfrutar  de una Navidad 
más tranquila “

El secretario detalló que sí exis-
tía el temor de que al final de la 
administración hubiera cuentas 
pendientes pues los tribunales 
laborales estaban embargando 
las cuentas bancarias del ayun-
tamiento y se llegó a pensar que 
podría hacerlo en estos últimos 

días del año, para pagar los laudos 
laborales pendientes.

Villavicencio puntualizó que 
se argumentaba que iba ser afec-
tado el personal del Organismo 
Operador del Agua (Operagua 
que cuenta con 370 trabajadores.

No obstante, el secretario reco-
noció desconocer  si los pagos al 
personal del Sistema de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) munici-
pal ya habían sido cubiertos, dado 
que ninguno de los trabajadores de 

esa área es sindicalizado.
A unos días de que inicien las 

nuevas administraciones munici-
pales, dio a conocer que ya ha te-
nido plática con el alcalde electo, 
Daniel Serrano y recalcó que tanto 
el personal que pertenece al sindi-
cado como la organización laboral 
que representa seguirán trabajan-
do en favor de la ciudadanía y sin 
“distinción del color” del partido 
de donde provengan los gobiernos 
que fueron electos.

AÚN FALTA QUE PAGUEN UNA QUINCENA

Cubren aguinaldo 
de sindicalizados  
en Cuautitlán Izcalli
Roberto Villavicencio, secretario general del SUTEyM, 
reconoció que había temor de que la administración 
municipal cerrase con deudas a los trabajadores

AURA MORENO 

La actual administración conclui-
rá su gestión con una deuda de 
435 millones 325 mil 069 pesos 
por laudos, indemnizaciones y 
juicios en trámites, es decir por 
conflictos laborales con extraba-
jadores que demandaron desde 
despidos injustificados hasta el 
pago de prestaciones.

El presidente de Toluca, Juan 
Maccise dio a conocer el dato du-
rante la presentación del Informe 
Relativo a la Relación Mensual de 
Litigios Laborales y añadió que 
en el último mes despidieron a 

12 personas, con una se llegó a 
un convenio en el que se reserva 
cualquier acción legal y con 11 
están en trámite de negociación.

En 2022, el pasivo del ayun-
tamiento era de 383 mil pesos, 
para diciembre de 2024 los lau-
dos, indemnizaciones y juicios 
en trámite alcanzaron los 435 
millones 325 mil 69 pesos, cifra 
que heredarán al nuevo gobierno 
municipal próximo a iniciar fun-
ciones en enero de 2025. 

En sesión de cabildo, los regi-
dores y síndicas señalaron que 
se trata de una de las deudas la-
borales más importantes y que 
ha sido la marca representativa 

del actual gobierno, el cual in-
auguró el exalcalde Raymundo 
Martinez Carbajal y que cerrará 
Juan Maccise Naime. 

Los regidores señalan que le 
dan a los trabajadores promesas 
falsas y les pagan a cuentagotas, 
al grado que en los primeros cin-
co meses del año en curso solo 
pagaron 40 convenios ejecuta-
dos ante la autoridad laboral y 
lamentaron que pese al cambio 
de alcalde, heredarán una fuer-
te deuda a la siguiente adminis-
tración. La actual Comisión de 
Conflictos Laborales solo le han 
dado cumplimiento a 22% de las 
responsabilidades laborales.

 El organismo que seguía con la mayor incertidumbre sobre sus 
pagos era Operagua, que tiene 370 trabajadores sindicalizados. 
 Foto Especial

Toluca adeuda 435.3 mdp 
por demandas laborales

BRIAN PRADO

Norberto Morales Poblete, titu-
lar de la Secretaría del Trabajo 
del Estado de México, hizo un 
llamado a los ayuntamientos de 
la entidad para que sean respon-
sables y sensibles en el cumpli-
miento de las liquidaciones de 
los trabajadores que concluyen 
su labor con los cambios de ad-
ministración municipal pues en 
la actualidad hay más de 2 mil 
demandas por laudos en la enti-
dad, lo que corresponde a cerca 
de 3 millones de pesos

El funcionario subrayó la im-
portancia de que los gobiernos 
municipales atiendan estos ca-
sos de manera oportuna para 
evitar conflictos laborales que 
con el tiempo, pueden transfor-
marse en problemas mayores. 

“Nosotros esperamos que ha-
ya responsabilidad, sobre todo 
de los gobiernos municipales en 
cuanto a las liquidaciones de la 
gente que llegó con ellos, para 
que no hereden a las nuevas ad-
ministraciones una serie de pro-
blemas que van siendo ‘una bola 
de nieve’, que de repente ya na-
die la puede detener”, comentó.  

El secretario también abordó 
el tema de los laudos laborales, 

un problema que se ha acumulado 
en diversas administraciones mu-
nicipales. Explicó que la falta de 
atención oportuna a estos casos 
ha generado adeudos significati-
vos que en algunos casos, datan 
de más de una década.

Para enfrentar esta situación, 
Morales Poblete pidió a los gobier-
nos municipales ser proactivos y 
sensibles en la atención de los con-
flictos laborales desde su origen.

“El tema de los laudos se con-
virtió en un problema grave en el 
momento en que se dejó de aten-
der, si se hubiera hecho en su mo-
mento creo que hoy tendríamos 
cierta tranquilidad sobre ellos, 
en la actualidad hay muchos ya 
disparatados que vienen desde el 
2010, 2009, que se convirtieron 
en laudos impagables”, explicó 

Destacó que la mayoría de las 
quejas relacionadas con despidos 
injustificados se presentan, prin-
cipalmente,  a partir de enero, al 
igual que las quejas por el pago 
de aguinaldo.

“Generalmente las quejas de 
los aguinaldos las empiezan a 
presentar a partir del día 20 de 
diciembre y arrancando el próxi-
mo año, lo mismo de los despidos 
injustificados que es lo que más 
se presenta, lo hacen a partir de 
enero”, apuntó.  

Llaman a los ayuntamientos a 
cumplir con liquidaciones en 
cambios de administración



ALEJANDRA REYES

Con un llamado a erradicar la 
corrupción y transformar la vida 
pública de Cuautitlán, Juanita 
Carrillo Luna asumió como pre-
sidenta municipal para el periodo 
2025-2027. Durante su toma de 
protesta, realizada ante miles de 
habitantes en el estadio de Los Pi-
nos, la alcaldesa destacó su com-
promiso de servir al pueblo y dejar 
atrás las prácticas de simulación y 
abuso del poder.

Carrillo Luna delineó un proyec-
to humanista basado en siete ejes 
rectores que incluyen la transpa-
rencia, seguridad, desarrollo ur-
bano y bienestar social. Entre las 
acciones anunciadas destacan la 
creación de la Guardia Civil y Via-
lidad, el programa “Cuidémonos 
Entre Todas” con protocolos de 
perspectiva de género, y la imple-
mentación de una Ventanilla Única 
de Gestión y Digital para evitar la 
corrupción.

En materia de seguridad, el 
municipio contará con nuevas 
patrullas, motocicletas, botones 
de pánico y alarmas vecinales en 
puntos rojos. También se suspen-
derán las multas de tránsito y se 
reducirán los elementos de trán-
sito para evitar abusos.

En el ámbito de infraestructu-

ra hidráulica, se construirán tres 
nuevos pozos y se rehabilitará el co-
lapsado en Hacienda de Cuautitlán, 
además de realizar conexiones de 
drenaje en colonias como El Ma-
chero, San Mateo, La Tabla y Santa 
María Huecatitla. La edil también 
destacó la creación de un sistema 
de captación de agua en escuelas 
municipales y la instalación de cár-
camos para prevenir inundaciones.

Carrillo Luna resaltó que su 
administración priorizará la re-
cuperación de espacios públicos, 
con proyectos como el rescate de 
los bajo puentes, un programa per-
manente de bacheo y la construc-
ción de vialidades clave en diversas 
comunidades.

Además, se establecerá un cen-
tro de transferencia en el predio 
CAMESA para separar residuos y 
fomentar la armonía con la natura-
leza mediante huertos de traspatio 
y colaboración con empresas para 
cuidar áreas verdes.

Horacio Duarte Olivares, secre-
tario general de Gobierno y repre-
sentante de la gobernadora Delfina 
Gómez, destacó la importancia de 
mantener un gobierno honesto y 
cercano al pueblo. En ese tenor, la 
presidenta municipal afirmó: “Mi 
compromiso siempre ha sido y se-
rá con los ciudadanos, quienes me 
dieron su confianza para represen-
tarlos con dignidad”.

Finalmente, Carrillo Luna subra-
yó que, como municipio metropo-
litano, Cuautitlán enfrenta retos 
significativos, pero también cuen-
ta con un gran potencial histórico, 
cultural y económico que permitirá 
devolverle su esplendor y posicio-
narlo como referente regional.
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Uno de los 
principales 
compromisos de 
Juanita Carrillo 
con los 
habitantes de 
Cuautitlán es la 
recuperación de 
los espacios 
públicos y 
bacheo 
permanente

MIRIAM VIDAL

Al grito de "¡Atenco Vive!" El líder 
del Frente de Pueblos en Defensa 
de la Tierra, (FPDT),  César Del Va-
lle, se comprometió como alcalde a 
continuar la lucha por el bienestar 
del pueblo de Atenco.

Al rendir protesta como presi-
dente municipal para el periodo 
2025-2027, recordó el esfuerzo 
de hombres y mujeres que defen-
dieron la tierra de este municipio 
y lograron cancelar el proyecto del 
aeropuerto en el Lago de Texcoco.

“Este pueblo va seguir luchando, 
se va seguir movilizando, se va se-
guir organizando para defender y 
hacer valer sus derechos. Las puer-
tas del municipio jamás estarán ce-
rradas para el pueblo digno”, indicó 
durante la Sesión de Cabildo en la 

explanada municipal.
Como parte del movimiento de la 

Cuarta Transformación, César Del 
Valle dijo que su objetivo es  impul-

sar un gobierno con pueblo, para el 
pueblo y desde el pueblo. 

“Decía el maestro Lucio Caba-
ñas ser pueblo, hacer pueblo, y 

estar con el pueblo; eso somos, eso 
seremos y aquí estaremos para res-
ponder siempre firmes pero jamás 
injustos con aquellos que pretendan 
buscar algún revanchismo”, señaló. 

Durante la toma de protesta 
estuvo acompañado de campesi-
nos e integrantes del FPDT, con 
quienes desde hace 20 años em-
prendieron la lucha en defensa 
del Lago de Texcoco y ahora bus-
can resarcir los daños que dejó el 
proyecto aeroportuario.

Con la ausencia de la presi-
denta municipal aún en funcio-
nes, Talía Citlali Cruz Sánchez, 

llamó al trabajo en equipo, a la 
participación y a la unidad pa-
ra alcanzar el desarrollo en un 
futuro cercano.

César del Valle Ramírez provie-
ne de una familia con una larga 
trayectoria de activismo social. 
Hijo de Ignacio del Valle y Trini-
dad Ramírez, reconocidos líderes 
del Frente de Pueblos en Defen-
sa de la Tierra (FPDT), creció 
en el seno de la lucha contra la 
construcción del aeropuerto en 
el Lago de Texcoco, movimiento 
que marcó la política regional en 
la primera década de los 2000.

César del Valle fue designado 
candidato por Morena tras una 
contienda interna controvertida, 
donde militantes señalaron nepo-
tismo debido a su relación con la 
todavía alcaldesa Talía Citlali Cruz 
Sánchez, de quien está separado. 
Ambos protagonizaron una dis-
puta política que incluyó denun-
cias legales y acusaciones mutuas 
sobre influencias familiares en la 
política local, cuestionando los 
principios de la 4T sobre evitar 
herencias políticas directas.

Además de sus lazos familiares, 
Del Valle ha denunciado amena-
zas de muerte que atribuye a 
tensiones políticas generadas du-
rante su campaña. Este contexto, 
sumado a las divisiones internas 
en Morena, plantea retos para su 
gestión en un municipio históri-
camente marcado por el activis-
mo y las demandas sociales.

TOMA PROTESTA COMO ALCALDE

Continúa la lucha por 
Atenco: César del Valle
El líder del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra se comprometió con 
la gente que lo apoyó en su candidatura a mantener la lucha por ellos

 César del Valle Ramírez 
rindió protesta como presidente 
municipal de Atenco para el 
periodo 2025-2027.  
Foto Especial

Promete Juanita Carrillo el fin
de la corrupción en Cuautitlán

MIRIAM VIDAL 

El presidente municipal de Coa-
calco, David Sanchez Isidoro, 
buscará reforzar la  estratégica 
de seguridad con aumentos sala-
riales que alcanzarán en algunos 
casos hasta 120 por ciento.

Al rendir protesta para el 
periodo 2025-2027, el priista 
destacó que entre sus priori-
dades está atender el tema de 
inseguridad, fortalecer el abasto 
de agua e invertir en parques y 
espacios públicos.

Indicó que las finanzas sanas 
de la administración les parti-
rían incrementar las percep-
ciones de unos 260 elementos 
que requieren la nivelación para 
tener ingresos dignos.

“Los policías ahora sí tendrán 
que cuidar su salario haciendo 
bien su trabajo  o tendremos que 
separarlos de su encargo;  segu-
ramente ahora sí les va a doler no 
tener ésta percepción digna que 
ahora estamos haciendo con este 
gran esfuerzo”, refirió.

El aumento se dará a partir de 
enero, pero además se prevé nue-
vo equipamiento, con patrullas y 
ambulancias.

“En esta administración sólo 
pudimos adquirir dos, para los 
próximos tres años vamos a tener 
cinco nuevas ambulancias que es-

to nos permita tener una mayor 
eficiencia en los servicios”, dijo.

Coacalco es uno de los cuatro 
municipios priistas que goberna-
rán en el Valle de México, además 
de Teotihuacán, Amecameca y 
Otumba.

“Los gobiernos del PRI siempre 
han demostrado resolver los pro-
blemas sociales, atender la falta de 
agua, atender la falta de servicios y 
resolverlos, el problema es que hay 
muchos ciudadanos piensan que 
les va mejor con las dádivas que 
les regalan”, señaló tras defender 
el trabajo del partido tricolor.

David Sánchez Isidoro fue de los 
pocos alcaldes priistas que logra-
ron mantenerse en el cargo para 
un segundo periodo de gobierno 
luego de las elecciones del 2 de 
junio pasado.

El edil buscará reforzar el te-
ma de seguridad en su municipio 
pues fue uno de los principales 
compromisos de campaña para 
los habitantes de Coacalco que le 
refrendaron su apoyo en la urnas.

Ofrece el alcade de Coacalco
aumento salarial a policías

El edil gobernará 
hasta 2027
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REDACCIÓN

A través de la entrega de creden-
ciales para participar en ferias y 
exposiciones, y la comercialización 
de sus piezas en la red de Tiendas 
Casart, el Gobierno del Estado de 
México, a través del Instituto de 
Investigación y Fomento de las 
Artesanías (IIFAEM), impulsa a 
386 artesanas y artesanos espe-
cializados en la técnica de carto-
nería, dedicados a la elaboración 
de piñatas.

La tradición de las piñatas, llegó 
a México en 1586 a través de los 
frailes agustinos que se establecie-
ron en Acolman, hoy es un ícono de 
las festividades navideñas. 

Estas artesanías, elaboradas 
con papel, cartón, alambre y en-
grudo, son más que un adorno, 
representan una lucha espiritual.

Artesanos como Esteban Salva-

dor de Jesús Méndez, establecido 
en Lerma, creador de segunda ge-
neración destacan el esfuerzo de-
trás de cada pieza, este año produjo 
más de mil 200 piñatas, con precios 
entre 25 y 60 pesos, dependiendo 
del tamaño y diseño. 

La elaboración de piñatas es un 
referente cultural en municipios 
como Lerma, Huixquilucan, Me-
tepec, Toluca, Nezahualcóyotl y 
Acolman, donde no solo son sím-
bolos de las posadas, sino una 
fuente de identidad y sustento 
para las familias artesanas. 

El IIFAEM, ofrece capacitación 
y participación en concursos esta-
tales y nacionales, fortaleciendo las 
habilidades de las y los artesanos.

El maestro artesano invitó a las 
familias a experimentar el proceso 
artesanal desde casa para apreciar 
el esfuerzo que requiere cada pieza. 

Exhortó a la ciudadanía a valorar 
este arte popular.

BRIAN PRADO

La Cineteca Mexiquense recibe 
la exposición “Navidad en tinta y 
carbón”, una muestra del artista 
mexiquense Andrés Vallejo, abier-
ta al público hasta el 15 de enero.

La muestra reúne grabados en 
linóleo y dibujos al carbón, con 
una propuesta que invita a la re-
flexión sobre las festividades de-
cembrinas desde la tradición, la 
memoria familiar y el cine.  

La exposición está integrada por 
39 piezas propias de Vallejo y 13 
adicionales que conforman un na-
cimiento de barro.

Según Vallejo, la muestra es el re-
sultado de años de trabajo y piezas 
que en su mayoría no había exhibido. 

“Es una exposición que se hizo 
pensada en las festividades decem-
brinas, está acompañada de graba-
dos en linóleo y dibujos al carbón, 
la exposición reúne piezas de 2018 
hasta la fecha y son piezas que nor-
malmente elaboraba como obse-
quios de Navidad y que no se habían 
mostrado, salvo las primeras que 
hice; que se fueron a Europa, fuera 
de ahí las demás no se habían mon-
tado”, comentó el artista.  

La exposición se divide en 
tres secciones, cada una con una 
propuesta temática distinta. La 

primera parte está dedicada a la 
preservación de la tradición de los 
nacimientos en barro, una práctica 
artesanal que, según Vallejo, ha ido 
desapareciendo. 

“La exposición la dividí en tres 
partes, una con la intención de res-
catar las artesanías de nacimientos 
tradicionales en algunos lugares co-
mo Metepec, el oficio de hacer na-
cimientos en barro se está perdien-
do porque ahora se hace solo para 
concursos pero uso doméstico. Por 
eso también se hizo la invitación al 
maestro Benito Rivera Soteno, con 
la elaboración de un nacimiento en 
barro; también va acompañado de 
grabados”, explicó.  

La segunda parte de la muestra 
se centra en la memoria familiar. 
Aquí, Vallejo revive un recuerdo 
ligado a la historia de su familia, 
particularmente la participación 
de sus tíos abuelos en un concurso 
de la Lotería Nacional.

“Mis tíos abuelos en algún mo-
mento hicieron un dibujo con el que 
participaron en la Lotería Nacional 
y ese dibujo fue seleccionado para 
salir en el billete de la lotería. 

El dibujo es de unos niños pidien-
do posada, lo reproduje en gráfica 
para apelar a la nostalgia familiar 
porque mi mamá y mis tías eran 
maestras y lo imprimieron en gran-
de para utilizarlo en las posadas y 

mi papá tomó 3 niñitos y los trans-
formó en reyes magos para las fotos 
familiares”, relató el artista.  

La tercera parte de la exposición 
rinde homenaje al espacio que la 
acoge: la Cineteca Mexiquense. Es-
ta sección está integrada por nueve 
grabados inspirados en películas 
navideñas, acompañados de dibu-
jos al carbón que evocan escenas 
icónicas del cine.

 “La tercera parte fue pensada en 
la Cineteca, que es la que nos está 
recibiendo, entonces hay 9 graba-
dos de diferentes películas navide-
ñas, los carbones también fueron 
hechos para esta tercera parte. Es 
una exposición que está pensada 
para chicos y grandes, así como 
para compartir recuerdos con los 
más pequeños o con quien estés en 
ese momento”, señaló Vallejo.  

“Navidad en tinta y carbón” se 
presenta como una propuesta ar-
tística que une tradición, nostalgia 
e iconografía cinematográfica, con 
la intención de rescatar las costum-
bres familiares y revalorizar el arte 
popular. 

DE LA NOSTALGIA A LA PANTALLA GRANDE

Exposición de grabado mezcla 
tradiciones, nostalgia y cine
En una muestra en tres partes, Andrés Vallejo lleva al 
espectador por formas distintas de celebrar la Navidad

 Personajes centrales de 
algunas de las cintas más 
vinculadas con la navidad son 
parte del trabajo de Andrés 
Vallejo Foto Brian Prado

BRIAN PRADO

Comerciantes del Valle de Toluca  
han advertido que los costos de 
productos esenciales para las posa-
das del 2024 podrían incrementar 
hasta un 20% en comparación con 
el año pasado, incluyendo algunos 
insumos clave, como frutas, dulces, 
piñatas y alimentos básicos. 

Aunado a esto, de acuerdo con 
la Cámara Nacional de la Indus-
tria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac) en el 
Valle de Toluca, este año hubo un 
incremento de 17% en la canasta 
alimentaria.

Según Luis Hernández, comer-
ciante de fruta del Mercado Juá-
rez, este aumento se debe a facto-
res climáticos adversos y la cre-
ciente demanda de estos productos 
en la temporada decembrina.

Señaló que la principal reco-
mendación es anticipar las com-
pras toda vez que los incrementos 
se empiezan a dar a partir de la 
siguiente semana. 

“A partir de la segunda semana 
de diciembre, todo sube porque 
hay más demanda. Lo mejor es 
comprar antes, creo que desde el 
lunes ya van a empezar a haber au-
mentos, sobre todo en las frutas y 
el pollo”, apuntó.

Hernández explicó que los pre-
cios de frutas como caña, tejocote 
y mandarina han subido debido a 
problemas en la producción y el 
transporte.

“El tejocote que el año pasado 
costaba 40 pesos el kilo, ahora 
está en 50 o 55. La caña también 
subió, antes se conseguía en 15 pe-
sos el manojo y ahora está en 20 o 
22 pesos, y eso si el clima lo permi-
te. Los precios en general suben 

como en un 10 o  20%”, señaló. 
Por su parte, Mariana Gutié-

rrez, vendedora de artículos 
navideños  en la zona de la Ter-
minal de Toluca, informó que el 
costo de los insumos para la fa-
bricación de piñatas, como papel 
de china y engrudo, ha subido en 
los últimos meses.

 “Las piñatas más sencillas 
costaban 150 pesos el año pasa-
do, ahora ya están en 180 o 200 
pesos, y las más elaboradas has-
ta 350. El papel subió, la engra-
padora y hasta el alambre están 
más caros”, comentó.

La comerciante señaló que, an-
te este panorama, algunas fami-
lias optan por hacer sus propias 
piñatas. El alza en los precios de 
los insumos para posadas afecta a 
las familias mexiquenses, quienes 
deberán gastar más para mante-
ner viva esta tradición.

Advierten que aumentarán 20% 
insumos para posadas en Toluca

Las piñatas mexiquenses 
son referente cultural 
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Hace unos días concluyó la 
Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara 2024; uno 
de los eventos literarios más 
importantes en el mundo, en 
el que se dan cita la crema y 
nata de la industria editorial. 
Aquí, algunos de los libros más 
esperados y destacados:

RECOMENDACIONES 
LITERARIAS 

EL DESERTOREL DESERTOR

Obra maestra del premio Nobel de 
Literatura, Abdulrazak Gurnah, 
en la que las consecuencias de 
una relación amorosa prohibida 
resuenan desde el imperio 
británico hasta la independencia 
africana.

EN EL REINO DEL TORO EN EL REINO DEL TORO 
SAGRADOSAGRADO

Artemisa, una hermosa mujer 
de ascendencia griega, vive en 
un pueblo perdido en la sierra de 
Veracruz. Allí todos la desean, la 
adoran como a una diosa, pero 
cualquier historia de amor con ella 
está abocada a la desgracia.  Con 
una prosa magnética, Jordi Soler 
narra la barbarie y las relaciones 
de amor y dependencia que 
dejarán sin respiro al lector. 

MANUAL PARA VILLANOSMANUAL PARA VILLANOS

Derriba cualquier obstáculo que se 
interponga en tus planes malvados 
con este malvado manual de Alan 
Ituriel, que contiene todo lo que 
necesitas para convertirte en 
un villano, especialmente en un 
mundo en el que la tecnología, 
los robots y los héroes están 
cambiando las reglas del juego. 

ANGÉLICA RUIZ

Leer la obra de Agustín Sánchez 
González es un placer obligado por 
muchas razones. Su trabajo litera-
rio y periodístico se caracteriza por 
la crítica y el humor que ha impreg-
nado en cada uno de sus escritos.

Son ya 50 años de llevarse de tú a 
tú con la pluma; de sentir a flor de 
piel la vida cotidiana que le rodea, 
siempre con una mirada aguda, áci-
da. Desde hace casi tres décadas, el 
trabajo de Sánchez González es ya 
un referente de la vida cultural de 
México. Es por ello, que los libreros 
de viejo, de Guadalajara, le hicieron 
un homenaje en esa ciudad, hace 
unas semanas.

La pluma de Agustín se ha con-
toneado por distintos ángulos: des-
de el humor gráfico, la nota roja, 
el periodismo, la crónica histórica 
y literaria, hasta los personajes de 
los que nadie había escrito. 

Estudioso del humor y la carica-
tura, ha publicado una treintena 
de libros, entre los que destacan, 
por mencionar algunos, Fidel, una 
historia de poder, El General de la 
Bombilla, La historia de la carica-
tura en México, Un dulce sabor a 
muerte, y varios más sobre José 
Guadalupe Posada, uno de los per-
sonajes que han dejado huella en la 
carrera literaria de Sánchez y en el 
periodismo nacional. 

Gracias a su exhaustivo trabajo 
e investigación sobre Guadalupe 
Posada, Agustín Sánchez ha sido 
invitado a varios países del mundo 
para hablar de la vida y obra de es-
te personaje, que ya es conocido a 
nivel mundial.

En una charla con La Jornada 
Estado de México, el historiador, 
escritor y periodista hace un re-
cuento de su trabajo literario y de 
los temas que lo apasionan: la his-
toria, el humor y la vida cotidiana. 

-¿Cuál es el tema que más le apa-
siona a Agustín Sánchez?

"Un día descubrí en el Museo de 
Antropología que me gustaba ver 
la maqueta del mercado y desde 
mi concepción la historia empezó 
a ver eso, la vida cotidiana y eso 
se refleja en la historia, en la lite-
ratura y ¿cuál es la vida cotidiana? 
Pues todo". 

Con más de 30 libros en su ha-
ber y un sin fin de colaboraciones, 
antologías y libros en colectivo 
publicados, ¿cuál es el que más le 
ha gustado?

“Los libros son como los hijos, 
no puedes tener uno favorito. Ca-
da uno tiene sus gracias, pero si a 
alguno hay que ponerle la suya es 
al de Fidel, una historia de poder,  
fue un hitazo en el mundo editorial, 
fue un libro bendecido por Carlos 
Monsiváis y “palomeado” por Mi-
guel Ángel Granados Chapa.

“Eso me emocionó mucho 
porque además apoyaron. Monsi-
váis, sin conocerme, presentó el 
libro y se echó un rollo muy inte-
resante. Fue un libro que vendió 
más de 20 mil ejemplares y el 
que me abrió puertas al mundo 

editorial”, rememora Agustín.  
Otro libro que dejó huella en 

Sánchez fue El General de la Bom-
billa, la historia del asesinato de 
Álvaro Obregón, el cual vendió 10 
mil ejemplares porque coincidió 
con el asesinato de Luis Donaldo 
Colosio, en 1994. 

El humor y el sentido crítico es 
algo que lleva en la sangre el escri-
tor nacido en Azcapotzalco, quizá 
por ello escribió Mejores chistes 
sobre presidentes. Sobre el humor 
tiene su particular punto de vista: 

“Siempre he pensado que el 
humor te puede descubrir o te 
descubre muchas cosas de la so-
ciedad mexicana, de la política. 
De hecho, todos mis libros tienen 
una dosis de humor”.

-¿Es necesario hoy día el humor 
para escribir? 

"Es necesario, pero cada día es 
más difícil por los controles que 
hay; porque todo es políticamente 
correcto. De repente ya no puedes 
hacer chistes de nada y por otro la-
do, tenemos una sociedad polariza-

da y esto hace más difícil enfrentar 
el humor ante el poder.

"Hoy día, por ejemplo, buena 
parte de los caricaturistas, otrora 
críticos, como los que participan 
en el Chamuco, dejaron a un lado la 
crítica al poder del Estado, se han 
convertido en porristas (o porros) 
del mismo. Confunden militancia 
con sumisión". 

-¿Qué futuro le depara al humor? 
"Existe, no se puede acabar; lo 

vemos en algunos periódicos de cir-
culación nacional donde hay gente 
que no se agacha más que para di-
bujar. El humor no dice la verdad, 
pero la desnuda, la muestra. Por 
eso la caricatura es tan contunden-
te: unas cuantas líneas te dicen to-
do, te desnudan, como en la fábula 
del traje del emperador.

"El humor y la caricatura se han 
vuelto un referente en la obra de 
Agustín Sánchez, “un referente que 
finalmente tiene que ver con la vi-
da cotidiana, el humor, la historia 
y con los libros de viejo”, concluye 
el historiador y escritor mexicano.

ES UN REFERENTE DE LA VIDA CULTURAL DE MÉXICO

Todos mis libros contienen una 
dosis de humor: Agustín Sánchez
Estudioso de la vida cotidiana y  
la caricatura, ha publicado una 
treintena de libros, entre los que 
destacan sus diversas obras en 
torno a José Guadalupe Posada 
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Otra vez, un 
capo 

detenido 
con ayuda 
de los EU.

Expone Andrés Vallejo obras
sobre las fiestas decembrinas
● La exhibición
está abierta en
la Cineteca
Mexiquense

● Los trabajos
expuestos se
basan en carbón
y grabado

● Se trata de 39
piezas del autor
y 13 adicionales
de barro

● La muestra está
dividida en tres
partes con su
propia propuesta

BRIAN PRADO/ P.6

MIGUEL GONZÁLEZ / P. 2 MIRIAM VIDAL /P.3

Empresarios y diputados van  
por regular centros de reciclaje

Omar Ortega: PRD trabaja con 
la mira puesta en elección 2027

● La propuesta responde al incremento en el número de 
este tipo de establecimientos y a los planes de 
sostenibilidad, pues en el territorio estatal se recicla 
alrededor de 17% de los materiales desechados.

● El líder de la bancada perredista en la legislatura local 
informó que al interior de su partido trabajan para 
subsanar las observaciones a los estatutos que deberán 
presentar ante el IEEM para mantener el registro.

▲ Escribir de manera crítica y con humor no es un trabajo sencillo, 
pero hacerlo por 50 años es una habilidad que Agustín Sánchez 
González ha logrado con maestría gracias a la práctica cotidiana, 
una mirada aguda y una opinión ácida del entorno que le rodea. 
Es por todo esto que los libreros de viejo de Guadalajara, Jalisco, 
decidieron rendirle un homenaje en dicha ciudad. Su pasión y gusto 

por la escritura también lo ha llevado a convertirse en un importante 
investigador sobre la vida y obra de José Guadalupe Posada, motivo 
por el cual ha sido invitado a distintos países para hablar sobre 
este icónico personaje de la cultura mexicana. En una interesante 
charla, hace un recuento sobre su trabajo literario y los temas que le 
apasionan. Foto Especial ANGÉLICA RUIZ P. 7

Agustín Sánchez; la dosis obligada de humor

Cultura

Insumos para 
las posadas 
suben de precio
BRIAN PRADO / P. 6
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